

MONTAGNE & STATIONS

Mondiaux de ski : Narvik, Val Gardena, et les autres...

En désignant les prochaines destinations organisatrices des championnats du monde, le 55^e congrès de la **Fédération internationale de ski** (FIS) n'a pas fait que des heureux.

Les premiers satisfaits sont logiquement les sites désignés pour accueillir les éditions 2029 et 2031 de ski alpin. Le site original de **Narvik**, avec ses fjords, a obtenu les Mondiaux de 2029. Cette première désignation pour la Norvège vient gommer une anomalie, puisque cette terre de champions ne s'était jamais vue attribuer de championnats du monde.

Pour la candidature de **Val Gardena/Gröden**, l'attribution des Mondiaux 2031 rappelle aux bons souvenirs d'une première édition organisée par la station italienne en 1970. Des mondiaux en Italie dix ans seulement après ceux de Cortina d'Ampezzo...

Au rang des déçus : Andorre et sa candidature **Soldeu/El Tarter**. La désillusion est grande après la récente déconvenue face à Crans-Montana pour l'édition 2027. Après le verdict, le directeur de la candidature **David Hidalgo** a d'ailleurs exprimé son amertume : « *Il est temps de réfléchir et d'attendre que la FIS s'engage vraiment pour le changement. Actuellement, il y a un courant de renouveau, mais il*

n'a pas reçu l'appui de la majorité. Nous ne voulons pas rivaliser avec les grands classiques. En fait, ils ne nous ont pas laissés rivaliser. Le vote fait ressentir un contexte dans lequel, plutôt que de voter pour la meilleure proposition, il s'est orienté vers un camp à soutenir. Cela s'est davantage basé sur des luttes personnelles et des egos que sur des critères techniques et les valeurs du sport. C'est dommage. Nous avons fait tout ce qui était possible, et maintenant c'est à nous d'être autocritiques, d'apprendre sur ce que nous pouvons améliorer et de savoir lire les situations pour l'avenir ».

Le congrès de la FIS de Reykjavik a également attribué d'autres épreuves mondiales. En 2029, **Lah-ti** (Finlande) accueillera les Mondiaux de ski nordique, et **Zhangjiakou** (Chine), site olympique en 2022, ceux de snowboard freestyle. La Slovénie recevra ceux de saut à ski, à **Planica**, en 2028. Habitué des grands rendez-vous internationaux, avec des étapes de coupe du monde de ski ou les X-games voilà quelques années, **Tignes** organisera les Mondiaux 2027 de paraski alpin. La trentaine d'épreuves se déroulera sur le site de compétition homologué qu'est le stade de Lognan, le terrain de jeu de l'équipe de France de paraski alpin depuis plusieurs années. •

Aurevoir aux Monts de Genève

« Les Monts de Genève » évoluent en « Monts du Genevois ».

La **communauté de communes du Pays de Cruseilles** a rejoint **Annemasse Agglomération** et la **communauté de communes du Genevois** pour développer une offre de tourisme de loisirs et d'affaires plus étoffée.

Si cette ouverture géographique

vers le sud ne s'affranchit pas du lien avec Genève, une nouvelle appellation s'est quand même imposée à l'office de tourisme : les Monts du Genevois.

La destination, reconnue pour sa stratégie de communication digitale, de 42 communes, est lovée entre trois massifs : le Vuache, le Salève et les Voirons. •

Les chiffres hétérogènes du nordique

Nordic France a publié son bilan définitif pour les domaines nordiques français, qui fait état de 10,7 millions d'euros de redevances.

Après de premières estimations avoisinant les 10,5 M€ pour les domaines du réseau Nordic France, le bilan définitif est donc légèrement supérieur avec **10,7 M€** de redevances collectées. C'est une baisse de 11 % par rapport à 2022-2023 et de 30 % par rapport à 2021-2022. Ce 6^e total historique, est toutefois à tempérer au regard de la diversité des situations et des territoires.

Deux massifs affichent une belle progression. Il s'agit de **Savoie Nordic**, +20 % avec 3,1 M€, et des **Stations de la Drôme** qui atteignent 302 k€, soit une hausse de 32 %. **Nordic Isère** maintient sensiblement son chiffre d'affaires de l'an dernier (1,3 M€), tandis que les sites de **l'Ariège** (-2 %) et de **Haute-Savoie** (-6 %) ont contenu la baisse. Les sites des **Alpes du Sud** ont enregistré près de 1,1 M€, ce qui représente tout de même un recul de 15 %.

Dans les autres massifs, les conséquences des difficultés d'enneigement sont dures : -35 % pour le massif du **Jura**, -55 % pour le **Massif central**, -52 % pour les **Pyrénées catalanes**, -58 % pour les **Hautes-Vosges**, -36 % pour **l'Alsace**, où le Ballon d'Alsace est même resté fermé tout l'hiver.

Comme pour l'exercice précédent, trois sites savoyards trustent le podium des chiffres d'affaires avec Savoie Grand Revard (1,5 M€) en tête, devant les Saisies (691 k€) et Bessans (615 k€).

Le nombre de journées nordiques dépasse légèrement les deux millions, soit un bilan supérieur à la période pré-Covid. •